

Las Provincias de Levante

Año XII.-Núm. 3590

Murcia 4 Diciembre de 1897

Tres ediciones diarias

LAS PROVINCIAS DE LEVANTE

DIARIO DE LA NOCHE.—TRES EDICIONES DIARIAS

SE PUBLICA BAJO LA CENSURA ECLESIASTICA

PRECIOS DE SUSCRICION: en la capital una peseta al mes; fuera cuatro pesetas trimestre. Los anuncios y comunicados á precios convencionales.

Tenemos establecida la venta en casi todos los pueblos de las provincias de Murcia, Alicante y Almería.

Los paquetes de veinticinco números los vendemos á setenta y cinco céntimos; pago adelantado ó garantía de alguna persona residente en esta capital.

CAMISAS Y CALZONCILLOS PARA CABALLERO

Corte y confeccion esmeradísima, sin competencia posible

Camisas, pecherines, cuellos y paños para señora, en infinidad de formas, última novedad; confeccion de toda clase de ropa blanca.

No se cobrará ningún encargo sin la completa aprobación del cliente.

Inmediatamente, previo aviso, se pasará á domicilio, para tomar las medidas y exponer los modelos y figurines de cuanto se necesite.

Gran colección de muestras de los géneros más adecuados á la confeccion y buena plancha.

Por grande que sea la cantidad de camisas que se encargue, no se hacen dos de igual forma.

Cuellos y paños Sport, blancos y á dos colores; mas de cincuenta modelos, última novedad.

JUAN GODINEZ—50, Victorio, 50

Se necesitan buenas operarias que sepan coser á máquina y hacer ojales. 15—5

El premio mayor de la Lotería de Navidad vá á tocar en el

NÚM. 50.842

que tiene EL ARCA DE NOÉ para regalarlo á sus parroquianos; de modo, que todo el que lleve comprado y compre en este casa hasta el 15 de Diciembre de este año, puede presentar los vales y recoger desde hoy su recibo de una peseta por cada cinco duros que haya hecho de gasto, bien entendido, que no se admiten fracciones, que han de ser precisamente cinco duros justos. Hacemos esta aclaración para evitar reclamaciones.

Se acaba de recibir:
Bacalao inglés mejor que la magra y manteca de vaca de primera.
Pasas riquísimas y atun en escabeche á peseta libra. Nueva remesa de garbanzos finos de Castilla, desde DOS REALES el medio kilo en adelante.
Piñones, almendras y azúcares para las tortas de Pascua.
Embutidos de todas clases y todos los géneros concernientes al ramo. Vino de Jerez riquísimo, dulce y seco á 90 céntimos cuartillo y á peseta para enfermos.
Se sirve á domicilio y se garantizan los géneros y el peso justo.

EL ARCA DE NOE — 2, Puxmarina, 2

No mas aguas de baxambú

Dada la confianza que el público tiene en las maravillosas píldoras anti-disépticas del Dr. Heintzelmann, no sería necesario este certificado para cimentar la justa fama de buenas que hace tanto tiempo se han conquistado; pero también sería una ingratitude de mi parte sin hacer público el agradecimiento que profeso á este notable remedio.

Hacia ya algunos años que sufría horriblemente del estómago á tal extremo que me consideraba inhabilitado para trabajar y como no podía digerir ningún alimento llegué á debilitarme mucho, enflaqueciendo rápidamente. Para combatir esta cruel dolencia tomé bastantes remedios consulté á diversos médicos, usé las «aguas de baxambú» mas todo sin resultado alguno.

Un buen día revisando un diario de esta ciudad, encontré los certificados de las «Píldoras anti-disépticas del Doctor Heintzelmann» y dispuesto á sacrificar una tentativa más, compré dos frascos de esas píldoras, comenzando á tomarlas, hace de esto dos meses; pues bien, hoy puedo garantizar haberme completamente restablecido con excelentes disposiciones de ánimo, agíl y bien, dispuesto para el trabajo.

Hacer públicos estos hechos, es no solo un deber de humanidad, sino tambien de conciencia.—Juan B. Santos.

Observacion útil.—Las píldoras anti-disépticas del Dr. Heintzelmann, curan las enfermedades del estómago, hígado, é intestinos, jaqueca, nauseas, vómitos, hemorroides, y sobre todo son verdaderas purificadoras de la sangre.

De venta en todas las principales farmacias.

Precio del frasco: 3'90 ptas. Agente en Murcia, A. Ruiz Seiquer, Plaza de San Bartolomé.

SUBASTA VOLUNTARIA

El día 30 de Diciembre próximo á las once de la mañana, tendrá lugar en la Notaría de D. José Sanchez Lafuente Palacios, subasta para el arrendamiento por seis años de la hacienda y salinas llamadas de Soriano, del término de Fortuna, bajo el precio y condiciones que constan en el oportuno pliego que está de manifiesto en dicha Notaría. 30-25

Edicion de la noche-4 Diciembre

LAS PROVINCIAS DE LEVANTE
SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

Actualidades.

Si el estado general de los ánimos no fuera tranquilo y sossegado en los buenos españoles, la prensa de Madrid pondría en ebullicion todas las provincias, con sus polémicas sensacionales.

Todos los días trae la prensa madrileña, noticias de conflictos, haciendo una propaganda de emocion.

La lucha personal entre los hombres políticos de primera fila, vá derribando ídolos y prestigios; parece que se derrumba la vieja política de los grupos y de las ambiciones.

A provincias llegan los chispazos de esas contiendas y casi no producen efecto: son los menos aquellos que se preocupan de las maniobras habilidosas de nuestros grandes políticos.

En el fondo de esas maquinaciones, palpitan siempre la ambicion ó el despecho ó las dos cosas á la vez.

Lo hemos dicho varias veces y lo repetimos; se aproxima una evolucion en la vida provincial.

Si hay juicio, sensatez y concordia, podemos llegar á la mayor edad, á regirse las provincias por sí mismas, en todo cuanto lo permita la unidad nacional, que está por encima de los sistemas políticos y de los partidos.

No hemos llegado aun á la oportunidad, pero llegaremos pronto.

Los mismos gobiernos, abrumados por dificultades del sistema actual, iran pensando en la descentralizacion administrativa para seguir hasta donde convengan.

Carlistas y federales piensan en el régimen foral, ó algo parecido.

Silvela en el último discurso que pronunció en Valencia, defendió el regionalismo; Cataluña, á juzgar por lo que dicen sus periódicos, estudia la autonomía.

Es indudable que las provincias necesitan nueva vida, nuevo sistema administrativo, algo que no remate la mísera existencia de nuestros municipios.

Pensemos todos en tan hondo problema, sin egoismos ni pasiones; para que su solucion sea fecunda, debe ser obra común, sin exclusion de nadie, por que la administracion debe estar separada de la política. Pueden convenir partidos diversos en una fórmula administrativa, sin abdicar de convicciones políticas.

Por ahí se llegará lejos en nuestra prosperidad; pero eso no depende de los políticos madrileños, si no de nosotros mismos, de nuestra serenidad de juicio, de nuestra sensatez y de nuestro patriotismo.

Otra mejora provincial

(Para los totaneros)

Por el cauce del Guadalentín se tiran al mar todos los años, muchos millones de metros cúbicos de agua, con ricos tarquines, que son abono excelente para fertilizar las tierras.

Este verdadero tesoro que perdemos, pasa por el centro del término

municipal de Totana, en donde la sequia agosta los campos y arruina al labrador.

Y ya está pintado el país, porque el fenómeno se repite todos los años y nadie piensa en aprovechar esa inmensa fortuna que se pierde, en favor de los que perecen por falta de riego y de abono.

La ley de aguas lo dice: las sobrantes de un precio inferior que las deja correr, tiene derecho á utilizarlas el inferior.

Las obras de aprovechamiento en el término de Totana, costarían muy poco; no hay obras de fábrica; bastaría solo hacer cauce que los mismos propietarios se apresurarian con entusiasmo á abrirlo de su cuenta.

¿Por que no se intenta una obra tan provechosa?

A nuestro juicio, por que hoy no se vé entusiasmo por las empresas meritorias, y porque dado el terrible expediente de este país, sería cosa de desesperarse cuando los papeles empezaran á danzar de oficina en oficina y de mesa en mesa.

Claro es, que un gobierno decidido en favor de mejoras tan convenientes á los intereses públicos, aminoraria en mucho las dificultades; pero ¿quien confía en que dure en el ministerio un par de años, un ministro de fomento, si acaso había la fortuna de encontrarlo dispuesto á realizar tan magna empresa?

¡Pobre país! ¡Que lástima inspiran los hombres que por su posición y por sus medios debieran preocuparse de estos problemas!

La mejora que nos ocupa es de tanta importancia; constituye la redencion de la agricultura de una gran zona.

¿Por qué no piensan en ella los totaneros?

Un soneto titulado "Mi Transigencia,"

De siete mil quinientos trece Diarios que he publicado sin cesar un día, solo ha puesto tu crítica baldía á unos siete infundados comentarios.

Solo tú, compañero, entre los varios que pudieran hacerme la obra pia, mi norte quieres ser, mi luz, mi guía, para que no me cojan los sectarios.

Tu buena voluntad de todas veras de pagarte algun día no desisto con obras buenas, santas y sinceras; pero de todo lo que en tí yo he visto, solo siento en verdad que no me quieras ni quierassermi hermano en Jesucristo.

J. M. T.

(De «El Diario de Murcia» de 1.º del corriente.)

Señor Don J. M. T.

Mi estimado amigo en Jesucristo; si, en Jesucristo: Muchas satisfacciones me ha proporcionado la lectura de tu soneto; las iré exponiendo.

La primera, que como no tienes mala índole, pronto te reaccionas de tu irascibilidad, y vienes al justo medio, pues me amenazabas el día pasado con no leerme, y tan me has leído, que dedicas toda tu preferente seccion de «Lo del día», para contestarme, pero en verso. Y verso de arte mayor, cuyo metro se tratan los grandes asuntos. Me escribes, ritmando la dureza de la palabra en prosa; que así creo yo que hablarán los Angeles á Dios. Siento no ser poeta para corresponderle.

Por lo que voy sacando de tu Soneto, creo yo que si continuáramos escribiendo, y esta es otra de mis satisfacciones, habíamos de llegar á entendernos; por mas que entre tanto reventáramos hasta á los leones del Malecon.

Eso de «solo ha puesto tu crítica baldía—á unos siete infundados comentarios»... pasen esos calificativos; que no hay necesidad de repetir lo de mi cuento; y, más que todo, que te agradezco el que me pongas en el caso de ejercer la humildad, y paso á ocuparme en lo más sabroso de tu soneto.

Mucho me ensalzas cuando me

apostrofás: «solo tú, compañero, entre los varios—mi norte quieres ser, mi luz, mi guía»... Es decir; que me agradeces el que yo solo me interese para que evites el error y no te metas de pies á cabeza en las sectas contrarias al catolicismo; ó para que no te cojan los sectarios como tú dices. Pues bien; mi obra no merece que te esfuerces por pagarme; que bien poco vale esa obra pia.

En medio de tu arranque de gratitud hacia mí, palpita algo así como queja porque los otros varios compañeros ni te orientan, ni te guían, y te dejan á obscuras, ó sin ser tu luz. Quéjate á ellos cuanto gustes, que de tu boca lo mejor que ha salido para mí es ese solo tú. Y si esos varios tomaran á mala parte el que á mí solo me exhibas ocupándome en tus asuntos, de tus loores para mí y tus quejas para ellos, culpente á tí, no á mí.

Por más que si esos otros varios compañeros son como el teólogo que ha ido á un otro diario, á calificar de heterodoxa ó herética una proposicion que yo senté en mi artículo «Un cuento de intransigencia», no los echés de menos; por que más que luz te darán tinieblas.

Mis ocupaciones me han impedido contestarte antes.

Tuyo affmo.

A. J. G.

DESDE LA UNION

3 Diciembre 97.

El nuevo Alcalde D. José Maestre está dando pruebas de su actividad y buenos deseos en favor de esta población.

Es tal el empeño que ha tomado por que sea un hecho la construcción del Asilo para los huérfanos de obreros, que no deja parar á nadie y tengo la seguridad de que cuando aparezcan las listas de donantes, ha de causar sorpresa su contenido favorable, pues que aparecerán sumas respetables, de esas que no es facil conseguir como no exista fé y confianza por la persona que las solicita.

Su marcha administrativa no puede ser mejor, estando al corriente con Instruccion pública y gastando en arreglo de caminos vecinales un dineral, pues que con las pasadas lluvias y el tránsito inmenso de carruages que aquí hay dedicados á las industrias de la sierra, se necesitaría el presupuesto del Ministerio de Fomento para conservación y arreglo de caminos.

Hoy sábado habrá otra reunion en el Ayuntamiento para tratar sobre el monopolio de los explosivos. Veremos qué resultados positivos se sacan de estas reuniones, porque la verdad es que el dichoso monopolio significa la ruina del 80 por 100 de las minas de este distrito, entrando en ellas las de mineral de hierro, que son las que mas jornaleros ocupan y mas reparten entre los pobres el producto que de ellas se obtiene.

De política no quiero hablarle por que ya hemos convenido muchas veces Vd. y yo en nuestras entrevistas, que es una calamidad en los pueblos, y este no ha podido sustraerse de la regla.

Aquí tambien se están haciendo Comités, como se pudieran hacer tortas de pascua ó buñuelos.

Lo que le voy á pedir es un favor que espero no me lo negará, y es que si hubiera por ahí algun periodista desocupado, que haciéndole buenas proposiciones quisiera venir á esta, no deje de mandarlo en seguida, por que está haciendo mucha falta para la felicidad del pueblo.

No eche en olvido este último encargo y sabe que es suyo afectísimo amigo,

El Corresponsal.

Noticias de Portman

3 Diciembre 97

Ayer, en el oratorio del Santo Hospital de Caridad de esta, se han celebrado solemnes funerales por el alma

